
среда,  
20 сентября / 2023

T.me 

/obgazeta
OK.ru 

/oblgazeta96
VK.com 

/obgazeta VII

Симфония евразийской 
интеграции

Максим НАЧИНОВ

В этом году проекту «Один 
пояс, один путь», инициатором 
которого выступил 
председатель Китайской 
Народной Республики Си 
Цзиньпин, исполняется 
10 лет. За это время Китай 
нарастил прямые инвестиции 
в экономику стран-участниц 
инициативы на 80 %, 
были созданы Азиатский 
банк инфраструктурных 
инвестиций, Университетский 
альянс нового Шелкового пути 
и туристический союз городов 
«Одного пояса, одного пути». 
Продолжается сотрудничество 
между Евразийским 
экономическим союзом и КНР 
в обновлении транспортной 
инфраструктуры и других 
сферах. 6 лет назад в интервью 
«Областной газете» 
полномочный министр 
посольства КНР в России Су 
Фанцю заявил, что проект 
«Один пояс, один путь» – это не 
соло Китая, а симфония всех 
его участников. Свою партию 
в этой симфонии может 
сыграть и Средний Урал.

Проект «Один пояс, один 
путь» возник при объединении 
проектов «Экономический по-
яс Шелкового пути» и «Мор-
ской Шелковый путь XXI века». 
Они основаны на древнем Ве-
ликом шелковом пути, но его 

современное понимание гораз-
до шире. Сотрудничество меж-
ду участниками проекта ведется 
в самых разных сферах: торгов-
ле, финансах, энергетике, совер-
шенствовании транспортной 
инфраструктуры, образовании. 
Цель инициативы – выстроить 
новую торговую и инфраструк-
турную сеть между Азией, Евро-
пой и Африкой.

Президент России Владимир 
Путин неоднократно подчерки-
вал, что цели проекта перекли-
каются с российской идеей соз-
дания большого евразийского 
партнерства путем сопряжения 
интеграционных процессов на 
континенте.

– Очевидно, что реализация 
масштабного проекта «Один 
пояс, один путь», продвигаемо-
го нашими китайскими колле-
гами, призвана укрепить сози-
дательное сотрудничество госу-
дарств Евразии. Цель, которая 
действительно [нас] объединя-
ет, – обеспечить гармоничное и 
устойчивое экономическое раз-
витие, экономический рост на 
всем евразийском простран-
стве,  – заявил Владимир Путин 
на втором Международном фо-
руме «Один пояс, один путь».

В рамках проекта предпола-
гается создать несколько торго-
вых маршрутов. Самый север-
ный из них проходит через Цен-
тральную Азию, Россию и Евро-
пу. Именно этот маршрут в пер-
спективе может пройти через 

Свердловскую область. Для это-
го в регионе есть все необходи-
мые условия. Сегодня Свердлов-
ская область – один из главных 
логистических центров страны, 
ежегодно принимающий десят-
ки тысяч тонн продукции из Ки-
тая. В 2022 году товарооборот 
между регионом и КНР соста-
вил почти 3,2 миллиарда долла-
ров – республика остается круп-
нейшим торговым партнером 
Свердловской области. На Сред-
нем Урале размещены произ-
водства четырех китайских ком-
паний. Кроме того, в области 
уже реализуются проекты, кото-
рые могут быть интегрированы 
в инициативу «Один пояс, один 
путь».

В первую очередь это про-
ект «Сухой порт», который по-
зволит региону стать главной 
транспортной артерией Евра-
зии. Полноценный запуск «Су-
хого порта» к 2030 году обеспе-
чит ежегодный транзит грузов 
до 30 млн тонн с потенциалом 
роста. Первый объект, который 
будет создан в рамках проекта, – 
транспортно-логистический 
центр «Екатеринбург» на желез-
нодорожной станции Седель-
никово. Ежегодная пропускная 
способность центра оценива-
ется в 6,1 миллиона тонн гру-
зов к 2030 году и до 10 миллио-
нов тонн – к 2035 году. На терри-
тории, прилегающей к ТЛЦ, ин-
весторы смогут разместить свои 
логистические площадки.

Одно из перспективных 
направлений сотрудничества 
уральских и китайских компа-
ний – мультимодальные пере-
возки. Они предполагают сов-
мещение возможностей желез-
нодорожного и автомобильно-
го транспорта с целью сокра-
щения сроков и стоимости до-
ставки грузов. В рамках про-
екта «Один пояс, один путь» 
предприятия Свердловской об-
ласти и КНР могут совместно 
создавать инфраструктуру для 
этого вида перевозок.

– Свердловская область на-
ходится в центре Евразийско-
го континента, на пересече-
нии ключевых логистических 
маршрутов. Поэтому проект 
«Один пояс, один путь» нам ин-
тересен с точки зрения инте-
грации наших логистических 
мощностей в те транспорт-
ные коридоры, которые для се-
бя видит Китай. Мы предлага-
ем нашим китайским друзьям 
совместное формирование до-
полнительных логистических 
мощностей в рамках проекта 
«Сухой порт» для наращива-
ния транзита китайских това-
ров, а также увеличения грузо-
потока в китайском направле-
нии. У нас развитая железно-
дорожная сеть. Само геогра-
фическое расположение Сред-
него Урала создает необходи-
мые условия для сопряжения 
с инициативой КНР, – расска-
зал министр международных 

и внешнеэкономических свя-
зей Свердловской области Вя-
чеслав Ярин.

Сотрудничество в рам-
ках проекта «Один пояс, один 
путь» идет не только в сфере 
логистики, но и в других от-
раслях. Яркий тому пример – 
стипендиальная программа 
«Один пояс, один путь». В этом 
году Уральский государствен-
ный экономический универ-
ситет проводит первый набор 
студентов с хорошим знани-
ем китайского языка для уче-
бы в Сычуаньском универси-
тете. Они обучаются по про-
граммам «Международный 
бизнес-менеджмент», «Про-
граммная инженерия», «Ме-
неджмент туризма», «Граждан-
ское строительство» и «Китай-
ский язык». Стипендия для ма-
гистрантов покрывает пла-
ту за обучение и включает по-
собие на оплату жилья и про-
живание, а стипендиаты-бака-
лавры получают 20 000 юаней 
в год.

Этот и другие проекты го-
ворят о том, что Россия и Китай 
одинаково заинтересованы в 
комплексной евразийской ин-
теграции и взаимовыгодном 
сотрудничестве между всеми 
государствами континента. 
Важную роль в этом процессе 
играет Свердловская область 
благодаря своему логистиче-
скому, промышленному и об-
разовательному потенциалу.
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